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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（九月二十日）在邮轮假期博览开

幕仪式的致辞全文： 

 

胡兆英主席、林建岳主席、姚思荣议员、各位嘉宾： 

 

  我非常高兴出席今日邮轮假期博览的开幕仪式，我要多谢香港旅游业议会

（旅议会）牵头举办今次的博览会，也感谢香港旅游发展局（旅发局）及八大旅

游业界商会全力支持这次活动，让市民在周末可以在这个全新的邮轮码头，一次

过饱览环球热门邮轮航线资料。 

 

  近年来，亚太区的邮轮业发展迅速，国内外对于这种新兴旅游模式的需求不

断增加。特区政府旅游政策其中一个重点，就是要善用这个机遇，全力拓展邮轮

旅游。香港地理位置优越，基建设施优良、接待邮轮乘客经验丰富，未来还会有

多项连接内地的大型交通基建落成，便利内地特别是广东省游客来港乘坐邮轮。

为支持香港发展为母港，中央政府已经宣布容许内地游客从香港乘坐邮轮到台

湾，再往韩国或日本，然后返回内地，国家旅游局上月也宣布了这项开放措施的

实施细节，为邮轮公司开办更多从香港出发的航程提供十分有利条件。 

 

  今日大家身处的启德邮轮码头，日后在香港邮轮旅游发展会扮演十分重要的

角色，这个码头毕竟仍然是新的设施，要面对不少挑战，政府、码头营运商和业

界必须同心合力，向邮轮公司和旅客提供良好服务，奠定他们对新码头的信心。

我深信未来将有更多的邮轮选择在这里停泊。同时，旅发局正加强推广香港邮轮

旅游，并会与业界一起开拓更多邮轮旅客的陆上观光活动，丰富旅客在港的体验。

旅发局亦会透过与邮轮公司合作的市场推广基金和举办消费者活动，鼓励邮轮公

司把香港纳入行程。 

 

  今天是博览会的业界日，让邮轮公司、本地以至华南地区的旅游业界聚首一

堂，探讨未来邮轮旅游发展的商机。未来我们亦会加强与内地沿海省份合作，鼓

励业界开发更多「一程多站」的邮轮旅游产品。 

 

  启德邮轮码头的建筑设计别具特色，并非单是一个邮轮码头，所以只要我们

多运用创意，灵活使用这个香港少有富趣味、富特色的地方，就能令码头的活动

更趋多元化，成为一个新类型的活动场地。今天的博览会就是码头多元化用途的

好例子。 

 

  另外值得一提的，就是位处天台的启德邮轮码头公园，该公园占地二万三千



平方米，是观赏维港两岸 360 度景致的好去处。现时公园尚余少量工程，便能全

面对外开放。博览会期间，我们会局部开放公园，让在场人士可以先睹为快。 

 

  今次博览会由旅游业议会牵头主办，大家都知道，我们正就旅游业规管架构

进行改革，旅议会要与时并进，日后角色难免改变，我希望旅议会会继续成为业

界的领导机构，博览会正好反映旅议会在业界支持下，在行业发展可以担当重要

角色。 

 

  启德邮轮码头是香港重要的旅游基建项目，我衷心祝愿是次博览顺利举办，

让大众在中秋佳节期间，在启德领略邮轮假期带来的乐趣。 

 

  多谢各位。 

完 
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